"Parece que el Gobierno tiene miedo a la verdad"

Declaraciones del ex senador democratacristiano Patricio Aylwin Azocar ayer en Osorno. "Estaríamos dispuestos a aceptar la legitimidad de la Constitución, para el sólo efecto de reformarla y establecer una salida a la crisis actual"

El abogado Patricio Aylwin Azócar, vicepresidente
del Partido Demócrata Cristiano, ex-senador por las
provincias agrícolas de
Curicó, Talca, Linares y
Maule, estuvo ayer en Osorno, a objeto de clausurar las
jornadas organizadas por la
colectividad política, ofreciendo una charla a sus
camaradas sobre la trayectoria política de los partidos
en Chile, en su sede de calle
Ramírez 616.

Conversó sobre política, el tema de su mayor afición y dedicación, con "El Diario Austral", al igual que con representantes de otros medios de difusión. Habló de todas las instancias, hasta las más álgidas, en el transcurso de una larga charla con los periodistas en presencia de numerosos camaradas suyos, que 'e brindaron aplausos al término de su conversación.

LA MAYOR DIVERGENCIA

Fue preguntado por "El Diario Austral" sobre su punto de vista acerca de la forma cómo podría llegarse a un consenso, entre oposición y Gobierno, en momentos en que la discrepancia parece insalvable.

"Si uno cree en la demonata de cabacación."

cracia y que la soberanía reside en el pueblo, este "im-passe", debería resolverlo el pueblo. En el grupo de los 24, del que formo parte —dijo-nosotros planteamos que lo lógico sería que se sometiera a la decisión del pueblo en un plebiscito que se realizará con las debidas garantías, las dos fórmulas de transición que se han planteado: la que sostiene el Gobierno, que significa la continuación del actual régimen, por lo menos hasta 1989 y, la que hemos planteado los sectores democráticos de oposición, que significa ir a la constitución de un Gobierno provisional y generación de una la Asamblea Constituyente, para que en un lapso no superior a año y medio, este país retorne a una plena democracia.

"Si la mayoría del país, en un plebiscito que se realice en plena libertad, suprimidos los estados de emergencia, con. Registros Electorales, para garantizar el campo electoral, y con igualdad de acceso a los medios de comunicación, especialmente a laTelevisión Nacional por las distintas posiciones, y bajo la supervigilancia de un Tribunal Electoral que le dé garantías al país, que podría presidirlo el presidente de la Corte Suprema, nosotros creemos que sería la fórmula razonabla, civilizada de terminar este "impasse".

"¿Cómo podría materializarsa un plabicata

"¿Cómo podría materializarse un plebiscito en esas condiciones en este momento, le preguntó "El Diario Austral", si no existen Registros Electorales para ello?".

"Es evidente que si se acuerda realizar —expresó— un consenso de esa especie y se llega a un acuerdo para su realización hay que ponerlo en marcha. No se va a realizar todo de la noche a la mañana. El proceso a nuestro juicio con los métodos modernos de crear un registro electoral, no debiera exigir más allá a lo sumo en seis meses".

HACIA OTROS SECTORES

En la prosecución de sus consideraciones, el político DC., señaló: "La Alianza Democrática, en el último planteamiento formulado por su presidente, nuestro presidente y camarada, Gabriel Valdés, ha dicho que, frente a la intransigencia del régimen, nosotros, por lo menos, queremos procurar crear un consenso de todos los sectores civiles democráticos y estamos llamando a buscar bases de entendia buscar bases de entendi-miento a los sectores de la derecha democrática, que han estado dispuestos y han expresado su acuerdo en fijar un itinerario que abrevie el retorno a la de-mocracia. Así ha podido leerse en la prensa los acuerdos de los nacionales de Cautín, proponiendo una fórmula semejante a la que yo expuse hace un instante, o las proposiciones del mismo Partido Nacional a nivel del país, en que proponen un tinerario que significará que a fines del 85, también, el país retornaría a la demo-

"El Diario Austral" acotó al político que en días recién pasados durante su paso por Osorno el ex -senador del Partido Nacional, Feruando Ochagavía Valdés planteó que su colectividad política entraría a conversar con la Alianza Democrática cuando

no "tuvieran cerca a los comunistas y reconocieran algún principio de legalidad en el actual régimen".

A este respecto, Patricio Aylwin respondió: "Vamos por parte. La Alianza Democrática no está junto al Partido Comunista porque ellos está fuera de la Alianza, tiene otra organización, el MDP. Nosotros, hemos sido siempre muy claros, no somos partidarios de excluir de la viga cívica a los comunistas ni a ningún sector, pero no somos aliados de ellos porque tenemos varios planteamientos bastante dis-

"Ahora, prosiguió, en cuanto al segundo punto, el régimen no nos puede exigir, a quienes estimamos ilegítima la actual constitución, que contrariemos nuestra conciencia y la declaremos legítima ni nosotros le podemos exigir, a que ellos que creen en su legitimidad que abdiquen de esa convicción y la declaren ilegítima. Entonces, creemos que es necesario superar el problema de estas posiciones principistas"

"¿Cómo —continuó diciendo— se supera este problema?".

"La historia muestra que en las experiencia de la transición hacia la Democracia, al término de regímenes autoritarios en países de América Latina y Europa, se ha llegado a acuerdo sobre formulas que importan crear la nueva legitimidad partiendo de la antigua. Por ejemplo: el gran problema que tenía la oposición al franquismo en España, se que jaban de las Cortes, que eran todas franquistas y, sin embargo, en definitiva, se llegó a un acuerdo que significó que el proyecto de reforma política que permitió establecer la Democracia establecer la Democracia establecer la personado por las cortes franquistas.

las cortes franquistas.

"Si aquí se llegara a un acuerdo de los distintos sectores de este país, señaló, sobre que queremos para el futuro, perfectamente podría ser la Junta de Gobierno actual que, conforme al texto vigente de la Constitución, aprobara esas reformas y las sometiera a plebiscito.

"Nosotros, estaríamos dispuestos a aceptar ese procedimiento y, por consiguiente la legitimidad de la Constitución, para el sólo efecto de reformarla, y establecer una salida".



PATRICIO ALWYN AZOCAR